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誰もがかかわれる「支え愛のまちづくり」の第一歩となるように
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エール！サロンに届け！
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春
の
陽
気
を
感
じ
ら
れ
る
よ
う
に
な
り
、
桜

の
花
も
少
し
ず
つ
咲
い
て
、
過
ご
し
や
す
い
季

節
に
な
り
ま
し
た
ね
。

さ
て
、
昨
年
度
か
ら
発
行
し
て
い
る
『
サ
ロ

ン
だ
よ
り
』
も
こ
の
三
月
で
二
年
と
な
り
ま
し

た
。
今
回
で
な
ん
と
23

サ
ロ
ン
を
訪
問
し
、
掲

載
を
さ
せ
て
い
た
だ
き
ま
し
た
。
皆
さ
ん
の
活

動
の
参
考
と
な
れ
ば
と
、
様
々
な
活
動
を
紹
介

さ
せ
て
い
た
だ
き
ま
し
た
。
サ
ロ
ン
に
は
そ
れ

ぞ
れ
の
地
域
性
や
特
性
が
あ
り
、
風
習
や
慣
習

な
ど
皆
さ
ん
か
ら
た
く
さ
ん
学
ば
せ
て
も
ら
い

ま
し
た
。
ま
た
、
美
味
し
い
サ
ロ
ン
の
食
事
も

た
く
さ
ん
い
た
だ
き
、
楽
し
く
参
加
さ
せ
て
も

ら
い
ま
し
た
。
そ
し
て
、
サ
ロ
ン
訪
問
さ
せ
て

も
ら
う
と
、
い
つ
も
皆
さ
ん
の
笑
顔
や
言
葉
に

励
ま
さ
れ
て
い
ま
し
た
。
サ
ロ
ン
会
員
さ
ん
が

元
気
で
ハ
ツ
ラ
ツ
と
活
動
し
て
い
る
姿
を
嬉
し

く
思
っ
て
い
ま
し
た
。
し
か
し
、
コ
ロ
ナ
禍
で
、

食
事
が
作
れ
な
い
、
集
ま
れ
な
い
、
な
ど
苦
労

す
る
こ
と
が
多
か
っ
た
と
思
い
ま
す
。
そ
の
中
、

会
員
さ
ん
へ
お
弁
当
を
配
っ
た
り
、
見
守
り
訪

問
を
し
た
り
、
繋
が
り
が
途
絶
え
な
い
よ
う
に

努
力
さ
れ
て
い
た
姿
に
は
感
銘
を
受
け
ま
し
た
。

二
年
を
一
区
切
り
と
し
て
「
サ
ロ
ン
だ
よ

り
」
自
体
は
終
わ
り
に
な
り
ま
す
が
、
こ
れ
か

ら
も
サ
ロ
ン
活
動
や
地
域
福
祉
活
動
に
つ
い
て

の
情
報
発
信
は
継
続
し
て
い
こ
う
と
考
え
て
い

ま
す
の
で
、
よ
ろ
し
く
お
願
い
し
ま
す
。

野平 真一郎

城辺地域鳥越地区の『鳥越サロン』にお話を
伺いました。当サロンは、立上げ当初から地区
の花壇の整備をしています。初めは、石がゴロ
ゴロしていたところを耕運機で何度も耕し、肥
料やもみがらを入れて、土づくりをしました。
さらに、除草剤をまいて、会員さんと手入れを
重ねてきました。昨年12月には、会員さんが協
力して花植えを行いました。金魚草、パンジー、
ノースポールなど600本が花壇を彩ってます。
また、2月には、３年ぶりにマイクロバスを借
りて、南楽園へ梅まつりを見に行きました。久
しぶりのお出かけということで、会員さんにも
楽しんでもらえたようです。
そして、「会員さん同士の関係を深めていき

たい」と今後の目標を教えてもらいました。
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🌸花壇の整備とお出かけ🌸

暖かい季節になりました。春はいくつに
なっても出会いと別れの時期です。今年の
春には徐々にマスクとお別れできそうです
が、どうなるでしょうか？
この３年間、サロン活動にも様々な支障

があったと思います。新型コロナは５月８
日には季節性インフルエンザと同じ「５
類」に引き下げられる予定で、明るい日差
しが見えてきました。サロン活動は、人が
集まることでいろいろな情報が集まり、日
頃の見守りや孤立しないため、地域とのつ
ながりに大変役立っていると思います。今
後もサロン活動を楽しんで下さい。

今年度を振り返り、多くのサロン
が活動を再開していること、うれ
しく思います。再開するきっかけ
となった出来事はなんでしょうか。
ここに、これからもサロンを続け
るためのヒントを見つけることが
できます。大きな目的だけでなく、
小さなきっかけがサロンの可能性
を広げ、その輪を広げていきます。

山梨県立大学

高木寛之先生

花壇をきれいにしたら久しぶりのお出かけ♪

㊗２年間発行！

様々な思い出がありますね



令和５年２月７日（火）１０時から愛南町社協３階会議室にて、令和４年度第２回ふれあいサロン代表
者会を開催しました♪今回は、山梨県立大学の高木先生をお招きし、これまでのサロン活動を紹介し、
グループワークでは、これからのサロン活動について考えました！

①開会あいさつ
ふれあいサロン連絡会会長 松本明子

②サロンの地域福祉活動「サロンは地域の力」
山梨県立大学 高木先生×社協 石川

③トークルーム「これからのサロン活動」

④まとめ

⑤事務連絡
保険料について、助成金の申請書について

⑥閉会あいさつ
ふれあいサロン連絡会副会長 鎌田猛

これまでのサロンの活躍を「サロ
ン活動編」「社協事業編」「地域
の担い手編」の３部に分け、高
木先生にコメントをもらいながら、
紹介しました。コロナ禍で状況が
変化する中でも、会員さんとの
繋がりが絶えないよう工夫され
ていること、サロンは地域の交流
の中心にいて地域の活力である
ことを写真や映像を流しながら、
伝えさせてもらいました。

～ アンケートより ～

・地域で様々な活動していることを改めて知る

ことができました。

・できないと思っていたことが、工夫次第ででき

るかもしれないと思えたことが一番の収穫です。

・知らない事ばかりだったので、これから外に出

て活動できたらいいなと思います。

・子供たちとの交流をやりたいと思います。

・サロン内だけでなく、地区とのつながりを持って

いきたいです。

・１年間の計画を年度始めに配布しているサロン

があったので、来年度からやってみたいです。

グループワークでは、コロナ禍で
「場所」に困ったという意見が出
ました。それを解決するために、
場所を変更したり、屋外で開催
したりと工夫をしていたことが分
かりました。また、そこから考える、
これからのサロン活動として、場
所に捉われない「花壇がいいの
では？」という意見も上がりまし
た。皆さんで課題や不安を共有
し、解決策を考えることで有意
義な時間になりました。

サロンの地域福祉活動
「サロンは地域の力」

トークルーム「これからのサロン活動」

暖かくなり、社協の２つの畑では、作物がすくすくと成長しています！

社協農縁（菊川地区） 緑縁ファーム（緑地区）
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